
 
 
 
 
 
 
 
 

Protokoll der Generalversammlung 
vom 26.04.2019 um 19.00 Uhr  

im Bohrturm Bad Zurzach 
 
 
 
 
Beginn: 20.25 Uhr Ende: 21.54 Uhr 
 
 

1. Begrüssung und Appell 
 
 
Der Präsident Urs Indermühle eröffnet um 20.25 Uhr die 44.Generalversammlung der Volleyballriege 
und begrüsst alle 23 Anwesenden, davon 4 Gäste: 2 Passiv- und 2 Ehrenmitglieder.  
 
Die Ehrenmitglieder Adrian Knecht, Rolf Gross und Urs Indermühle werden speziell begrüsst. Das 
Ehrenmitglied Willi Härig ist entschuldigt. 
Das Passivmitglied Beat Knecht hat sich entschuldigt. 
 
Urs dankt Oli für das Grillieren des Fleisches und auch allen Salat- und Dessertspender. 
 
Entschuldigt haben sich Sarah Fischer, Sarina Häfeli, Natalie Knecht, Jessy Thür, Melanie Wyss, Pe-
ter Kooistra. Bill Pedrini und Célia Bourouba. 
 
Es sind somit 23 anwesend, stimmberechtigte Aktive 18,  Passiv 2 und 3 Ehrenmitglieder - 10 ist das 
absolute Mehr. 
 
Für die Traktandenliste gibt es keine Ergänzungen und sie wurde in dieser Reihenfolge bestätigt. 
 
 

2. Wahl des Tagespräsidenten und der Stimmenzäh-
ler 

 
 
Als Tagespräsident wird Oli Klancnik einstimmig und mit Applaus gewählt Für die Aufgabe als Stim-
menzähler wird Leonie Neff ebenfalls mit Applaus einstimmig gewählt. 
 
 

3. Protokoll der letzten GV 
 
Das Protokoll ist auf der Homepage www.tvzurzach.ch für jedermann zugänglich. 
 
Da es keine Einwände und Ergänzungen gibt, wird das Protokoll einstimmig genehmigt und mit Ap-
plaus an Claudia Laube verdankt. 
 

 

http://www.tvzurzach.ch/


4. Mutationen 
 
 
Es treten folgende  Personen neu dem Verein bei: 
Leonie Neff, Salomé Rumpold und Melanie Wyss 
 
Folgende Personen sind aus dem Verein ausgetreten: 
Tamrira Leber, Sarah Fischer und Caroline Bischof 
 
Folgende Personen sind von den Aktiven zu den Passiven übergetreten: 
Lea Senn und Claudia Laube 
 
Abstimmung: Die Mutationen werden mit Applaus bestätigt und somit werden die neuen Mitglieder 
herzlich willkommen geheissen. 
 
Der Mitgliederbestand nach der diesjährigen GV beträgt 56 Mitglieder. 
 
32 Aktive 
20      Passive 
 4 Ehrenmitglieder 
 
 

5. Jahresberichte 2018 / 2019 
 
 
• 19.4.2018/ GV Volleyballriege 

Die Generalversammlung fand dieses Jahr in einem speziellen Rahmen statt. Wir genossen einen 
Abend ohne Vorbereitungen im Restaurant Schwert, wo wir verschiedene feine Pizzen erhielten.
    

• 28.4.18/ Holzerwettkampf Bad Zurzach 
Am Holzerwettkampf hatte die Volleyriege den ganzen Tag den Service zu bewältigen. Es 
herrschte super Stimmung und alle halfen einander. 
 

• 25.5.18/ Plauschturnier 
Das Plauschturnier wird seit 2006 ausgetragen. Es nahmen 10 Mannschaften teil, wobei der Sie-
ger der Gleiche war wie letztes Jahr. 
1. Rang PSI 
2. Rang VC Döttingen 
3. Rang Tigers 
5. Rang Rothuus Rockers 
 

• 11.8.18/ Harleytreff Achenberg 
An diesem Anlass hatten wir wiederum den Service und den Grill zu besetzen. Es war ein super 
Anlass mit vielen Leuten. 
 

• 15. Dezember 18/ Chlaushöck 
Der diesjährige Chlaushöck fand bei Oli in der Scheune statt. Es gab Fondue und Grill. Es war ein 
sehr geselliger Abend. Danke an Oli für die Organisation.  
 

• 19.4.19/ GV TVZ 
An der GV des Turnvereins buken einige Damen Kuchen und machten den Abwasch.  

 
 
 

 
 
 

 
 

 



 
 
 
 

Mannschaftsberichte 2018 / 2019 
 
 
• Der Herren 

 
Die Herren hatten in der Vorbereitung gute, spannende Trainings und spielten eine super Saison. 
In Brescia im Beach Camp feilten sie an einem Weekend an ihrer Technik und noch anderem!! In 
die Weihnachtspause gingen sie als Wintermeister. Am Schluss erzielten den guten 2. Schluss-
rang. Trotzdem gab es schlechte Spiele, wo nicht ganz alles zusammenpasste!! Sie verzichteten 
am Schluss auf den Aufstieg. 

       
      
• Der Damen 

 
Sibylle erzählte von den Frühlingstrainings, wo es vor allem um Muskelaufbau und Technik ging. 
Die Meisterschaft hat allen Spass gemacht. 
 
 

• Der Trainerinnen der Juniorinnen 
 
Bei den Juniorinnen, die im Frühling mit 12 jungen Frauen zu den Trainings starteten, herrschte 
auch super Stimmung und es hat allen Spass gemacht. Am Schluss resultierte der 4. Platz und 
die Trainings wurden bis zu 16 Spielerinnen besucht. 
 
 

 

6. Kassabericht 2018/ 2019 
 
 
Erfolgsrechnung 
 
Die Kassierin Lea Senn erläutert die vorgelegte Jahresrechnung, welche einen Gewinn von 
Fr. 2780.65 CHF ausweist.  
Es war für die Vereinszahlen ein gutes Jahr. Allerdings ist noch eine grosse (Verband) Rechnung 
offen.  
 
Folgende Konti werden speziell erwähnt: 
 
Aufwand  
 
Schiedsrichterspesen                             Kosten niedriger, da nur 2 Schiri benötigt 
 
Turnierteilnahmekosten keine Kosten, da keine Turniere angemeldet wurden 
 
Materialkosten Kosten niedriger, Schiriblätter und Hallenmaterial                 
 
Spielerlizenzen + Meisterschaftsaufwand höhere Kosten, da Bussen für Spielen ohne Lizenz, 

 Spielverschiebungen und verspätete Resultat-  
 meldungen 

 
Aufwand Vollev Jugend  keine Kosten, aber Getränke am Abschlussessen        
 wurden bezahlt 
Chlaushöck kein Budget, Fondue wurde mit Trinkgeld Harleytreff 
 Bezahlt 
 



Trainerlöhne Aktive Urs verzichtet auf Lohn 
 
Ertrag  
 
 
Beitrag Gemeinde Beitrag 2018 und 2019 
 
Einnahmen Kuchenverkauf weniger Ertrag, da viele Abendspiele 
 
Einnahmen div. Anlässe mehr Einnahmen von Holzerwettkampf und Harley- 
 treff 
  
Bilanz 
 
Das Bankkonto weist einen Betrag von 14039.12 Franken auf, in der Kasse steht der Saldo auf 
2198.50 Franken.  
Wir haben noch das Schlüsseldepot von 200 Franken und das Darlehen vom Bohrturm mit 5000 
Franken. 
Wir verfügen über ein Vermögen von 22018.62Franken. 
 
Sonja Indermühle und Isa Frangi haben die Erfolgsrechnung und die Bilanz stichprobenmässig ge-
prüft. Die Abrechnung ist sauber geführt und geordnet und alle Belege sind vorhanden. Es wurde ein 
guter Gewinn erzielt. Sonja schlägt vor, die Abrechnung der Kasse anzunehmen. Die Abrechnung wird 
einstimmig angenommen. Lea Senn wird mit grossem Applaus für ihre Arbeit gedankt. 
 
 
 

7. Tätigkeitsprogramm 2019 / 2020 
 
 
Urs orientiert über die bevorstehenden Aktivitäten: 
 
17.05.2019 Plausch-Turnier aktuell 11 Mannschaften 
23.-26.05.2019 Festwirtschaft bei Fernsehsendung „SRF bi de Lüüt“ 
10.08.2019 Mithilfe HICS Bergparty Achenberg Bad Zurzach 
14.10.2019 Meisterschaftsbeginn 
Dezember 2019 Chlaushöck 
15.03.2020 Meisterschaftsende 
29.03.2020 Auf- / Abstiegsturnier 
17.4.2020 GV TVZ  
24.4.2020 GV Volleyballriege 
 
Die Damen- und Juniorinnentrainerinnen suchen noch Verstärkung für die Trainings und Spiele. Ideal 
wäre je eine Person, die die jeweilige Trainerin unterstützen kann.  
Es haben schon diverse Gespräche mit möglichen Kandidaten stattgefunden, aber es hat sich noch 
niemand bereit erklärt, sich zu engagieren.  
Es wurden verschiedene Formen eines möglichen Trainings und –tages angesprochen. Eine Form 
wäre, die Kombination mit den Herren. Dies bedingt aber, dass die Damen am Donnerstag vor den 
Herren trainieren.  
Bis am 9. Mai 2019 müssen sie die Beteiligten entscheiden, dann ist Anmelde-/bzw. Abmeldeschluss.  
Es wurde vereinbart, dass sich am 2. Mai alle Damen treffen, um zu diskutieren, wie es weiter geht. 
 
Die Herrenmannschaft ist für die nächste Saison angemeldet.  
 
Der Einsatzplan für die neuen Einsätze im folgenden Vereinsjahr macht nach der GV die Runde. Man 
kann sich bereits für einen Einsatz eintragen.  
 
Urs Indermühle übernimmt die Abstimmung betreffend dem Tätigkeitsprogramm 2019 / 2020, welches 
einstimmig angenommen wird.    
 
 



 

8. Budget 2019 / 2020 
 
Lea Senn erläutert das Budget für das Jahr 2019 / 2020.  
Es wurden folgende Anpassungen gemacht: 
Bei den Schiedsrichtern gibt es keine Veränderung. 
Bank- und Postcheckspesen: ev. etwas mehr, da wegen Kassawechsel neue Karten bestellt werden 
müssen. 
Gönnerbeitrag wurde auf 250 Franken angepasst, da weniger Gönner einbezahlt haben 
Beitrag Gemeinde: weniger Einnahmen, da Beitrag 2019 bereits bezahlt wurde  
 
Das Budget weist einen Verlust von 230 Franken aus. 
 
Das Budget basiert auf 3 Mannschaften und den Helfereinsätzen.  
 
Zum Budget wurden keine Fragen gestellt. 
 
Das Budget wurde mit grossem Applaus einstimmig angenommen.  
Vielen Dank an Lea! 

 
9. Wahlen 
 
 
Urs Indermühle steht dem Vorstand weiterhin als Präsident zur Verfügung. 
Lea Senn und Claudia Laube treten aus dem Vorstand zurück. 
 
Glücklicherweise haben sich zwei junge Frauen bereit erklärt, die Arbeit im Vorstand nahtlos zu über-
nehmen.  
 
Der Tagespräsident Oli führt die Wahlen durch. 
Salomé Rumpold stellt sich als Kassierin und Eileen Knöpfel als Aktuarin zur Verfügung. 
Die beiden Frauen werden mit Applaus in ihr neues Amt gewählt. 
Auch Urs als Präsident wird mit Applaus gewählt. 
 
Herzliche Gratulation an dieser Stelle und viel Spass im neuen Amt. 
 
Auch die Revisorinnen Isa Frangi und Sonja Indermühle kontrollieren die Rechnung nochmals ein Jahr 
und sind einstimmig gewählt.  
 
Somit setzt sich der Vorstand wie folgt zusammen: 
 
Präsident: Urs Indermühle 
Kassier: Salomé Rumpold 
Aktuarin: Eileen Knöpfel 
 
 

10. Anträge 
 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
 

11. Verschiedenes und Ehrungen 
 
• Aufgrund der guten Situation in der Kasse stellt Oli die Diskussion zur Beschaffung neuer Netze. 

Urs erwidert, dass die Netze über die Schule gekauft werden können.                                                                                                 
• Isa Frangi möchte gerne als Revisorin zurücktreten. 



• Oli hat die Anfrage der Gemeinde Bad Zurzach für einen Mixed-Trainingsmatch erhalten. Es wird 
festgelegt, dass man sich am 9. Mai 2019 zu einem Trainingsspiel trifft.  

• Rolf Gross bedankt sich für die Einladung des TV’s an unsere GV und findet es spannend den 
Einblick in die verschiedenen Riegen zu geniessen.  
Er berichtet, dass momentan die Riegen ü 60 im Trend sind. Es finden an jedem Wochentag 
spannende Trainings und Veranstaltungen statt. Bei den Riegen mit den jüngeren Mitgliedern ha-
pert es mit Neuaufnahmen, da wahrscheinlich ein zu grosses Angebot vorhanden ist. 
Dann  dankt er noch  den drei Helferinnen, die bei der GV des TVZ im Einsatz standen.  
Da der Zorzi-Turner (Zeitschrift des Turnvereins) abgeschafft wurde, verwaltet der TV die ehema-
ligen Riegen mit einer Homepage. Die Riegen können selbständig Einträge machen. Er bittet die 
Einträge zu aktualisieren und bei allfälligen Fragen, sich bei Esther Scheuber zu melden. 
Rolf lädt alle Mitglieder der Riegen zu einem Grill am Auffahrtstag 30. Mai 219 ab 11 Uhr im Bohr-
turm ein und wünscht allen Spieler-/innen viel Glück in der neuen Meisterschaft.  

• Urs macht eine Dankesrunde: 
Die Schiris Markus und Jeannot bekommen je eine Flasche Wein.   
Die scheidenden Vorstandsfrauen Lea und  Claudia erhalten einen Blumenstrauss.  
Urs erhält für seinen unermüdlichen Einsatz als Präsi einen Gutschein für ein Nachtessen.  
 
 
 

Urs Indermühle schliesst die 44. Generalversammlung um 21.54 Uhr. 
 
 
 
Der Präsident: Die Aktuarin: 
 
 
 
 
Urs Indermühle Claudia Laube 
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